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Protokoll 
der 29. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Saalow am Montag, 
dem 04.07.2011 im Bürgerhaus, Dorfaue Saalow 19, OT Saalow 
 
Öffentlicher Teil: 
 
Beginn: 19.30 Uhr    Ende: 22.15 
Anwesend:   U. Staufenbiel   T. Boss 
Entschuldigt:    keiner 
Unentschuldigt:    keiner 
Verspätetes Erscheinen:   keiner 
Vorzeitiges Verlassen:   keiner  
Vorübergehendes Verlassen:  keiner 
Name erschienener Personen, die zur Sitzung geladen worden sind:  
Herr Andreas Vogel 
Name der anwesenden Bediensteten:  Bauamtsleiter Herr Duwe  
 

Tagesordnung  
Öffentlicher Teil 

01.     Eröffnung und Begrüßung 
02.     Änderungsanträge zur Tagesordnung 
03.     Einwendungen zur Niederschrift der 28. Sitzung 
04.     Einwohnerfragestunde  
05.     Abarbeitung Ortsbeiratsbeschlüsse  
06.     Beratung Bauantrag Errichtung Lagercontainer ………. 
07.     Beratung Nachtrag zur Baugenehmigung Neubau Biogasanlage ……. 
08.     Informationen und Anfragen 

09. Sonstiges  

  
Zu 01. Eröffnung und Begrüßung  
 
Herr Boss eröffnet die 29. Ortsbeiratsitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
Zu 02. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
keine Änderungswünsche zur Tagesordnung 
 
Zu 03. Einwendungen zur Niederschrift der 28. Sitzung 
 
Es gibt keine Einwendungen bzw. Ergänzung zur Niederschrift der 28.Sitzung 
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Zu 04. Einwohnerfragestunde 
 
Von den Einwohnern wird nach dem DNS-Versprechen gefragt. Ende des 2. 
Quartals 2011 sollte  das VDSL-Netz in der Siedlung installiert sein. Hat die 
Verwaltung eine Handhabe, die Firma DNS in Regress zu nehmen, da jetzt 
für die Einwohner, deren Festnetzanschluss weggefallen ist, Mobilfunkkosten 
anfallen?  
Vorschlag der Ortsbeirates: Eine Interessen- bzw. Betroffenengemeinschaft 
einberufen und gemeinsam tätig werden. Der Bürgerinfokasten in der 
Siedlung und das Bürgerhaus stehen für diese Zwecke zur Verfügung. 
 
Für die Pflanzung von 2 Bäumen im Vorgarten in der Dorfstrasse wird um 
Zustimmung gebeten, die Unterlagen wurden Herrn Duwe mitgegeben.   
 
Zu 05. Abarbeitung Ortsbeiratsbeschlüsse / Anfragen 
 
Wie ist der Stand der Silo-Problematik? 
Das Silo wird zurzeit zwischen 7.00 und 9.00 Uhr geleert und danach instant- 
gesetzt, so dass im Herbst wieder Mais eingebracht werden kann. Der Mais 
ist zu  
80 % für die Biogasanlage. Es wird überlegt, ob 20% nicht verfüttert werden 
können. Außerdem wird geprüft, ob die Anfahrtswege geändert werden 
können, um den Ort nicht weiter zu belasten. Laut Herrn Vogel wird auch 
eine Abstimmung zur Umstellung von Mais auf Getreide am 30.07.2011 im 
Unternehmen vorbereitet. 
 
Kann der Horstweg durch  Auffüllen der Absatzkanten mit 
geeignetem Material in einen verkehrssicheren Zustand gebracht 
werden?   
Der Bauhof will sich  dieser Sache annehmen. 
 
Was ist mit der Bebauung an der ehemaligen Rindermastanlage, gibt 
es hier Neuigkeiten?  
In der Bauverwaltung liegen keine Bauanträge vor. 
 
Die Fragen an die Verwaltung aus dem letzten Protokoll: 
1. Der Ortsbeirat fragt sich, wieso die  Verwaltung keine Kopien der 
Anschreiben der Verwaltungsschreiben ( dem Ortsteil betreffend ) an 
den Ortsbeirat weiterleitet. Im Rahmen der Transparenz und 
Arbeitserleichterung wäre dies eine sinnvolle Tat. 
Eine Herausgabe der Schreiben ist nicht erwünscht. Der Ortsbeirat wird über 
den Stand der Aktionen informiert. 
2. Wieso ist bei der Verkehrsschau im Ortsteil der Ortsbeirat nicht 
erwünscht? 
Die Verkehrsschau findet üblicherweise im kleinen Kreis statt. 



 3 

3. Hat die Gemeinde von der Umsetzung des Brandenburgischen 
Alleenkonzept gehört? Wenn ja, gibt es hier Projekte in der 
Gemeinde? 
Die Verwaltung sucht eine Lösung, die eine Erhaltung unserer  Alleen in 
Verbindung mit der Umsetzung des Leitkonzeptes ermöglicht. 
 
Die Antworten zu Punkt 1 und 2 sind dem Ortsbeirat nicht verständlich. Er 
bittet die Verwaltung zu überlegen, ob hier nicht in Zusammenarbeit mit den 
Ortsbeiräten Veränderungen möglich sind. Es sollte vor jeder Verkehrsschau 
ein Protokoll verteilt werden.  
 
Zu 06. Beratung Bauantrag Errichtung Lagercontainer…. 
 
Dem Bauantrag Errichtung Lagercontainer für Werkzeuge und Ersatzteile  
( Biogasanlage, Gemarkung Saalow, Rehagener Weg  4, Flur 3, Flurstück 424 
und 290  ) wurde einstimmig zugestimmt.  
 
Zu 07. Beratung Nachtrag zur Baugenehmigung Neubau 
Biogasanlage 
 
Die Beratung Nachtrag zur Baugenehmigung Neubau/Änderung Biogasanlage 
Gemarkung Saalow Rehagener Weg 4, Flur 3 Flurstück 424 und 290 ) wurde, 
da die Päne nicht aussagekräftig waren, verschoben. 
 
Zu 08.  Informationen und Anfragen  
 
- Radweg Mellensee – Saalow 
Auch durch die Umwidmung von Landesstrassen zur  Kreisstrassen würde 
sich keine finanzielle Möglichkeit zur Realisierung ergeben. 
 
  
- Die Trauerhalle ist (seit Dez.2010) fertig,  
der Bauhof möge bitte, wie besprochen, umgehend das Umfeld herrichten.    
 Mit den Arbeiten wurde begonnen.                       Offen seit Protokoll 26 
 
- In der Horstfelder Strasse sind die Laternen montiert.  
Hier wurde die Frage gestellt, warum die neuen Leuchten heller sind und / 
oder ob hier gespart werden kann? 
 
- Die Entscheidung für die Bürgerhausheizung über das Angebot aus dem 
EWE Wärme plus Programm, steht noch aus. Offen seit Protokoll 27 
 
- Der Baumstumpf des gefällten Baumes auf der Dorfaue muss noch 
ausgefräst werden.  
Ausserdem ist der benachbarte Baum auf Standfestigkeit zu  überprüfen ( 
Neigung )    
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- In der Schulstrasse brennen die Laternen seit  einiger Zeit nicht. 
 
  
Zu 09. Sonstiges 
 
Der Bauamtsleiter informiert über die Erarbeitung eines Konzepts zur 
Ableitung Oberflächenwassers in der Gemeinde und einem einheitlichen 
Konzept für die Gestaltung der Gehwege in der Gemeinde. Hierzu werden 
zurzeit  Lösungen erarbeitet. 
 
Die Fußballmannschaft des Ortsteils Saalow hat beim diesjährigen Turnier 
um den Pokal des Bürgermeisters den 4. Platz belegt. Vielen Dank  den 
Aktiven und Helfern, die dazu beigetragen haben.  
 
 
Das Mühlenfest 2011 war wieder ein großer Erfolg. Auch hier den vielen 
fleißigen Helfern, der Feuerwehr, der Treckergasse, der Bastelgruppe im 
Bürgerhaus und dem Verein Scheunenwindmühle Saalow e.V. ein 
Dankeschön dafür.  
 
Die Bauverwaltung wird gebeten, die Einhaltung der Gestaltungssatzung vom 
Ortsteil Saalow zu unterstützen. Dies gilt auch bei Dachdeckungen und 
Fassadenarbeiten. 
 
An den Post / DNS-Verteilerkasten am Ärtztehaus ist noch die Folie zu 
entfernen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Unterschrift  
Ortsvorsteher   
 


